

EDUCACION SOCIAL

El que sigue de cerca la dirección de las grandes corrientes sociales, descubrirá fácilmente que el socialismo avanza allí donde falta la organización y el trabajo a favor de los obreros; al paso que retrocede donde existen obras sociales populares.

Pero, ¿quién fundará estas instituciones, quién dará vigor, aliento y vida, quién comunicará el fuego sacro del entusiasmo a las empresas sociales?

Dadme hombres, y os daré obras; dadme hombres sociales, y os daré Cajas de Ahorro, Sindicatos, Uniones profesionales, mutualidad, pensiones, socorros, y otras mil instituciones salvadoras, que el entendimiento discurre y que el corazón impulsa, suavizando las asperezas desgarradoras del presente malestar social.

Es urgente, urgentísima la formación de hombres que se den cuenta exacta del estado actual de agitación intensa en la realidad palpitante de los problemas sociales; que tengan una visión cabal de los odios y rencores fraticidas, del hondo malestar del pueblo abandonado, en nuestras sociedades modernas.

La educación social, para que sea eficaz y práctica, ha de formar al hombre entero. Educación social de la inteligencia, nutridora de sanos principios de economía social, y formación de la voluntad por el espíritu de amor, entusiasmo y abnegación en pro del pueblo. ¿Quién puede apreciar las sugerencias mágicas del entusiasmo por una idea? ¿Por qué un obrero, así que ha oído las declaraciones de un *leader* socialista, guirará ciegamente los planes de este, sino porque ha sabido interesarle, proponiéndole el colectivismo como la piedra filosofal para curar las plagas más canceradas de la sociedad presente?

Si el socialismo llamara sólo a las puertas del entendimiento, pocos, en verdad, serían sus adeptos; porque al decir «suprimamos la religión, la familia y la propiedad que son los obstáculos seculares a la marcha de los pueblos», el hombre sensato descubriría en él fines exclusivamente destructores. Pero, al interesar el corazón con las promesas, halagüeñas de un porvenir lisonjero, con los embalsos de un sueño dorado, obtiene el triunfo, aun de los más desconfiados o retraídos.

Pues, si esto hace una escuela antisocial, utópica, idealista, embriagando a las masas con propagandas seductoras, ¿qué no puede hacer la verdadera acción social, que no haría una legión de apóstoles a la altura de las presentes calamitosas circunstancias, electrizados, sugestionados todos a la vista de tantas turbas misérrimas, de tantos infelices pueblos, de tantos cuerpos, de tantas almas, que se entregan *desesperados* en brazos de la revolución que se alimenta con las esperanzas fatídicas de un cataclismo mundial? ¿Qué no lograría un ejército disciplinado y compacto, de energías sociales, presentándose a la conquista con los puros sentimientos de la honradez y del amor verdaderamente universal y humano?

La educación social no ha de ser exclusivamente de una clase. Se ha de extender a las clases más populares.

Es uno de los grandes axiomas en la misma clase trabajadora el sentimiento de propio esfuerzo y valer en su dignificación y redención. Salvarse el obrero a sí mismo. Darle ciencia y conciencia de que esto es muy posible. El día en que la clase obrera conozca que, tanto para aumentar su capacidad moral, como para dar fuerza a sus legítimas aspiraciones, necesita entrar como factor positivo e influyente en la solución del más grave de los problemas, habremos obtenido un triunfo tanto más se-

halado y halagüeño, cuanto mayor sea la transusión de entusiasmo por la propia elevación en la misma clase proletaria.

De *El Social*.

ASÍ HA DE OBRARSE

El duque de Norfolk, que, como saben nuestros lectores, es católico, posee una inmensa fortuna, buena parte de la cual emplea en obras de carácter social, piadosas y benéficas. Muchas Escuelas, Hospitales y Asociaciones católicas de Londres y de otros puntos de Inglaterra deben a la generosidad del duque buenos auxilios.

Un famoso cuadro de Holbein que figuraba en el Museo nacional de pintura era propiedad del duque de Norfolk, y éste decidió venderlo para destinar el producto de la venta a una de tantas fundaciones con que el duque procura hacer un gran bien a muchos infelices y un gran bien social.

Los Estados Unidos, que rebosantes de dinero y de comodidades para la vida, sienten ahora muy vivamente el anhelo de la Historia, de las Buenas Letras y las Bellas Artes, procuran afanosos improvisar viejos Archivos, seculares Bibliotecas, y Museos de pinturas y de arqueología que puedan competir con los mejores del mundo.

Con dinero es tarea fácil realizar esa maravilla; y como lo gastan sin reparo, van consiguiendo andar ya mucho en el camino de sus aspiraciones. Españoles por todas partes hay agentes norteamericanos que tienen la misión de adquirir libros, documentos, antigüedades y pinturas con destino a aquellos centros oficiales ó a otros creados allí por la iniciativa particular. No hace mucho tiempo que se llevaron de España la riquísima biblioteca del marqués de Jerez de los Caballeros y otras joyas menos sonadas, pero también muy valiosas.

Pero volvamos al caso, y es que apenas en los Estados Unidos se supo la noticia de la venta del lienzo de Holbein, no faltó quien ofreciese por él 42.000 libras.

Inglaterra hizo cuestión de patriotismo conservar el cuadro en el Museo nacional, y como el Estado no podía pagar aquel más de 10.000 libras, un Comité de personas pudientes, amigas del Arte, encargó de recaudar por suscripción voluntaria el precio mediante el cual había de impedirse la venta al extranjero, sin el menor menoscabo de los derechos de propiedad.

Cuando ya se creía que la cuestión no llegaría a la suma necesaria, una persona que ocultó su nombre añadió el donativo de 10.000 libras a lo recaudado, y el lienzo de Holbein quedará en Inglaterra.

Esta es la única manera de conservar un tesoro artístico las naciones, armonizando esta legítima aspiración con los derechos intangibles de la propiedad particular.

Todas las leyes restrictivas que se promulguen serán atentatorias, en mayor ó menor grado, a aquellos derechos, y además ineficaces en absoluto para impedir que salgan del territorio nacional los objetos artísticos pertenecientes a particulares: siempre sería burlada la ley, como lo es en Italia, donde está en vigor, y aun es evidente, además que una ley de ese género contribuiría a las ventas sigilosas que hacen en absoluto imposible todo intento generoso de compra por parte del Estado ó de Asociaciones nacionales constituidas con ese fin. El derecho de tanteo concedido al Estado y a esas Asociaciones es el recurso legal práctico y posible.

Así lo hemos dicho cuando ocurrió la venta de los Greco, que eran propiedad de un Patronato de Toledo, y en torno a cuya venta se levantó aquel vocerío que quizá no tuviera eco ninguno en las listas de suscripción para el rescate, llegado el momento de querer realizarlo de ese modo.

Los que de veras se interesen por el patrimonio artístico de la nación han de poner en práctica algo más que protestas retóricas y leyes inútiles, y es necesario y urgente hacer cuanto se pueda para que no perdamos un día el famosísimo *Tesoro de Guarrazar* que hoy figura en el Museo de Cluny, otro día el admirable *Trptico de Najera*, atribuido a Memling, y que ha ido a parar al Museo de Amberes, y más recientemente aún el busto antroponómico de Elche, adquirido en Francia.

Bajo el patrocinio de la infanta Isabel, a cuyos patrióticos afanes se deben no pocas excelentes iniciativas, acaba de constituirse una Asociación de amigos del Arte que puede hacer de él mucho, y lo hará seguramente, a fin de lograr que muy valiosos objetos artísticos ó de alto precio histórico ó ar-

queológico no vayan a enriquecer las colecciones extranjeras, pudiendo atesorarlos para las suyas el Estado español ó los particulares. Amor al Arte, actividad puesta a su servicio, y dinero, son elementos indispensables. Con ellos y una gran Liga patriótica nacional que llegara a establecerse, bastaría para resistir la competencia de los capitales extranjeros.

Nuestra nación no es rica; pero la mayor parte de los poseedores de los objetos preciosos que se trata de retener preferirían siempre venderlos en España, aún a menor precio, siempre que éste fuera razonable.

De *«El Universo»*

En un café y entre republicanos

—Pues lo que es ahora no falla. Ahora viene la República.

—¿Cómo?

—¿No lo ve usted, hombre? Entre lo de Macías y las «Vulgarizaciones históricas» de *El País* y *España Nueva*, Monarquía al agua.

—¿Psch... Lo de Macías puede ser... De menos ha hecho Pérez Galdós muchos *Episodios*... Pero a las «Vulgarizaciones históricas» veo un gran inconveniente.

—¿Cuál?

—Que por mucho que se vulgareice la historia de la Monarquía, nunca llegará a estar tan vulgarizada como la de nuestra República del 73. Y eso es lo que nos fastidia mas: la demasiada vulgarización de esa historia.

La reforma de Correos

y el Congreso de Editores

Con motivo de la celebración de un congreso nacional de editores en Barcelona, voy a permitirle exponer una idea que, de haber dispuesto del tiempo necesario, hubiera estudiado con más calma y profundidad.

Dos cuestiones se proponen a la resolución del Congreso de editores. Una tiene a escogitar los medios que deban fomentar el aumento de lecturas de libros para que se con alguna seguridad. Este problema no solo interesa a los editores, pues del sólo enunciado se desprende que en España a penas se lee.

He oído a editores, cuya labor merece sinceros aplausos, quejarse del insignificante éxito que tenían publicaciones excelentes. Nada de esto me ha extrañado. Es cosa probada que los países en donde se leen muchos los libros, se devoran con los ojos fabulosas tiradas de gran número de periódicos. Y en España, la prensa sueña siempre con llegar a las grandes tiradas a que jamás ha logrado aproximarse.

¿Cómo quieren los editores españoles vender al por mayor sus libros si los periódicos no tienen suficiente cantidad de lectores?

El proyecto de reforma de correos presentado a las Cortes por el actual gobierno ha sido saludado, en general, con unánime aprobación, aunque muchos han demostrado interés en no aplaudir la obra en la medida que su excelente orientación reclama. Sin embargo, ya va conociéndose el buen efecto que ha causado en el seno de organismos no políticos como, por ejemplo, las Cámaras de Comercio.

Servicios que han de reportar tanta utilidad como los del Giro Postal, la Caja Postal de Ahorros y los Paquetes Postales se implantarán en breve plazo.

El proyecto de ley y la memoria que explica su alcance—los he podido leer gracias a la atención del señor Ministro de la Gobernación que se ha dignado enviarme un ejemplar de la espléndida edición oficial—indican que otros servicios podrán implantarse, como consecuencia de los citados y aprovechándose de la organización de ellos. Como de paso, se citan los *envíos contra reembolso*.

Este servicio que aparece en la memoria como secundario, tiene una importancia grandísima; y siendo de todos conocida la excelente disposición que demuestran tener tanto el señor Lacierva como el Director general de comunicaciones señor Ortaño, para acoger cuantas ideas aprovechables se expongan para dotar al correo de todos los servicios útiles a la nación, me atrevo a recomendar a los editores que asisten al congreso de Barcelona el estudio de este asunto como medio eficazísimo que aumentaría extraordinariamente el número de lectores de sus libros.

¿Qué duda cabe que sería una como-

dad grande para el público—y una ventaja positiva para los editores—poder pedir, con una simple postal, un libro, y pagar su importe al cartero, al recibirlo?

Una petición del Congreso de Editores para que este servicio se implantara simultáneamente a los del Giro y demás, seguramente será atendida.

Pero hay que multiplicar los lectores de libros, y para eso, ya hemos dicho que es preciso aumentar a «toda costa» los lectores de periódicos buenos.

Y para conseguir que muchos que no leen adquieran el hábito de leer diariamente algún periódico, sería conveniente, necesario, presentárselo cada día, sin obligarle a compromisos de suscripción.

Un procedimiento me ocurre que podría ponerse en práctica—como ensayo—sin esperar a la organización de nuevos servicios.

Se reduce a que, en las grandes poblaciones donde se publican diarios importantes, recibieran en sus respectivas centrales de Correos, los números de los diarios (precisamente sólo los que se venden a 5 céntimos) que se enviarían contra reembolsos.

Contados y timbrados en la oficina de salida con algún signo ó sello especial, toda la tramitación quedaría reducida a que los *carteros considerarán como cartas aquellos diarios, cobrando al entregarlos, cinco céntimos*. La organización, en esta forma, del nuevo é importantísimo servicio no exigiría innovación alguna. En todas partes se cobra ahora 5 céntimos por cada carta y todo se reduciría a suponer que el número de cartas había aumentado extraordinariamente.

La venta de periódicos en todos los pueblos quedaría así establecida con una ventaja enorme para las empresas periodísticas.

Actualmente la venta de diarios en una localidad distinta de aquella en que se imprimen, es muchas veces ruinosa para los mismos periódicos. Y el que dude de esto puede leer el libro *Las Luchas del Periodismo*, del señor Mirguyón, donde lo verá probado en páginas amenas, interesantes y bien adoptadas.

Propongo, aunque el correo de derechos *mucha más elevados* que los marcados en la tarifa del Giro Postal (12 por 100) resultaría muy beneficioso para las empresas periodísticas.

Si los editores reunidos en el Congreso nacional de Barcelona estudiaran este asunto y lo aceptaran para proponerlo a la dirección general de Correos, podrían estar seguros de haber trabajado hoy para que los periódicos aumentarían sus tiradas, cuya consecuencia sería el aumento, el día de mañana, de lectores que comprarán libros.

JOSÉ MARÍA AZHARA.

Nuestras posiciones

Para que la acción de los católicos sea social y católica, hay que persuadirse bien de los siguientes axiomas cristianos:

1.ª—Dios en las obras hechas para su gloriano, premia el *fruto recogido*, si no el *trabajo empleado* (para los *descontentados*).

2.ª—Podemos hartar a un pobre (pecador ó incrédulo) de comida, de dinero y de bienestar, y podrá no convertirse; la conversión es obra *exclusiva de la gracia de Dios*, (para los *presuntuosos*).

3.ª—En las obras que se emprenden por y para Dios, no es Dios quien pone la menor parte, (para los *tímidos*).

4.ª—La Obra mejor empezada puede hacerse mala ó inútil por la inconstancia, (para los *flojos*).

5.ª—El *dinero*, con valer tanto, es lo menos necesario para la Acción, cuando se cuenta con *buenas voluntades* y se sabe contar con la *gracia de Dios* (para los *calculistas*).

6.ª—Mas obras buenas dejan de emprenderse ó de proseguirse, por falta de confianza en Dios que por falta de dinero, (para los *desconfiados*).

7.ª—La Piedad es útil para todo, (para los *buenos*).

8.ª—La Acción Social Católica es un negocio que el hombre lleva a medias con Dios, quien ganará más, y se aburrirá más pronto, (para los *pesimistas*).

De *«El Grano de Arena»*

EL GOBIERNO DE LAS CIUDADES en Estados Unidos

(Conclusión)

Si entre nosotros se hubiese hablado tan siquiera de adoptar un régimen

municipal en que una sola persona, ó, a lo más cinco individuos fuesen los árbitros de la ciudad, teniendo en sus manos los poderes legislativo, ejecutivo y judicial, hasta las piedras se habrían levantado para protestar en nombre del dogma político de la soberanía popular, y de las mayorías, etc.

Pero en Estados Unidos la gente es más práctica, y cuando se trata de hacer algo beneficioso para su país, saben prescindir de toda clase de perjuicios rutinas y prácticas, malgrado sean hijas de ciertos dogmas, de ciertos procedimientos inviolables que le impone la política moderna.

En Estados Unidos se dieron cuenta de que su gobierno municipal era víctima de la poca escrupulosidad y celo del cuerpo electoral, por un lado, y del excesivo número de personas que intervenían en la administración de las ciudades.

Para remediar el primer mal han procurado rodear de determinadas garantías las personas sobre las cuales pueda recaer en definitiva la elección: en cuanto al segundo, han limitado el número de funcionarios que han de intervenir en la administración de las ciudades.

Seguramente los americanos deben haber tenido en cuenta la siguiente verdad: que una administración municipal honrada, activa y provechosa, está en razón inversa del número de personas que intervienen en la misma.

Cuanto más son éstas, más difícil se hace establecer aquella armonía para resolver aquellas complicadas cuestiones que diariamente se presentan en el gobierno de las ciudades; como también hacer efectiva la responsabilidad en que incurren los hombres encargados de dicho gobierno; porque en lo administrativo la difusión, la extensión personal de los actos inmorales, equivale a la desaparición de la responsabilidad.

En Estados Unidos creen que en caso de conflicto entre los principios imperantes y el porvenir de los pueblos debe prevalecer el último.

Piesan así y progresan.

Aquí, no todos, cuando se encuentran en el mismo dilema, dejáanse llevar por la política de la estridencia dogmática que les inspira el dogma doctrinario. Por esto España camina a paso de tortuga en la senda del progreso (recuérdese la discusión del voto corporativo).

Son la mayoría de los españoles esclavos de un principio, de una doctrina mal digerida, y hasta de la sugestión de una persona, y como tales carecen de aquella libertad de acción indispensable para adoptar en cada momento la actitud que reclama la prosperidad de su país.

Son esclavos; porque la esclavitud en su aplicación práctica, tiene infinidad de manifestaciones, todas ellas morbosas.

F. SANS Y BUIGAS

El Cuarto de Hora

El momento más propicio para el trabajo intelectual

Un psicólogo alemán ha preguntado a varias personas en que momento del día les era más fácil el trabajo intelectual, resultando 182 partidarios de la mañana, 133 de la noche y solamente 6 de la tarde, 43 han manifestado que no observaban diferencias notables y 28 han declarado que trabajaban con la misma facilidad a cualquier hora.

De una información semejante recogida por un americano, con relación a los estudiantes de la Universidad Cornell, aparecen con 66 voto la mañana, 6 la tarde y 39 la noche. Por término medio el escolar empieza su tarea a las ocho, llega al máximo de nueve a diez, se fatiga a las once y se rinde a mediodía. El trabajo de tres a cinco es mediocre. Es mejor después de comer, pero declina rápidamente.

En un cuestionario dirigido a los escolares de la Universidad de Wisconsin se preguntó a que hora era mejor el estudio. Casi todos contestaron que por la mañana; 12 se declararon en favor de la tarde y 2 optaron por las cinco de la mañana. Para la mayoría pues el mejor período es el de siete a doce de la mañana y dentro de él, de nueve a once.

Sin embargo, muchos intelectuales trabajan mejor por la noche, y si nuestros antepasados lo hacían desde aurore, era sin duda por no disponer de los medios de iluminación artificial que poseemos actualmente.

El autor opina que las horas más propicias para el trabajo intelectual son las de la mañana; que debe dedi-

carse la tarde a ocupaciones ligeras y las noches a las distracciones.

Se ha censurado mucho el trabajo mental nocturno. Pero para muchos tiene el atractivo de la soledad y el silencio, que permiten trabajar en la seguridad de no ser interrumpido, lo cual es ciertamente tentador. El señor Marsh ha consultado muchas biografías para conocer las horas favoritas de los sabios y literatos, recogiendo las siguientes cifras por 100:

6 mañana a 2 tarde, 34; 7 a 12 noche, 12; después de media noche, 6 mañana y tarde, 17; mañana y noche, 4; tarde y noche 3; todo el día, 23.

Obsérvese desde luego que la mañana tiene más partidarios y la tarde muy pocos.

Entre los primeros citanse Edisson, los Brouté, Dickens, Dryden, Emerson, Gibbon, Goethe, Holmes, Hugo, Macaulay, Milton, Pope, Richter, W. Scott y Thackeray.

Los partidarios de la tarde son celebridades de tercer orden que es inútil citar.

Trabajaban por la noche Alfieri, S. Johnson, C. Lamb, Sheridan, Southey, Balzac, Byron, Coleridge, de Juincey, Poë y Schiller.

Trabajaban mañana y tarde Carlyle, Moore y Withier.

Mañana y noche Platón, Burne y Goldsmith; F. F. Rousseau, tarde y noche. Y a cualquier hora Bulwer, Lytton, Wilkie Collins, Delambre, Keats, Longfellow, Petrarca, Rabelais, Shelley, Thoreau y Wordsworth.

Ante tales hechos, ceden las teorías. No es posible establecer sobre las horas más propicias para el trabajo intelectual, otra que la de aquel célebre pedagogo americano que enseñaba que la hora en que conviene trabajar es aquella en que el trabajo es más fácil. No que deducir que los que no tienen facilidad para el trabajo, a ninguna hora deben dedicarse a la holganza. No es posible ni razonable exigir que todo el mundo trabaje intelectualmente a una misma hora, como tampoco lo es pretender que un mismo método de educación produzca en todos los niños los mismos frutos.

Muchos escritores consideran que la noche es más conveniente para el trabajo creador; y éste objeto observa el genitivo no sea más creador que otros, por más que piensen otra cosa los mismos interesados. Sea como fuere y colocando en dos grupos, uno imaginativo, a los poetas, y otro intelectual, a los historiadores, críticos, periodistas, filósofos, etc., se nota en los primeros preferencia por la noche y en los segundos por el día. De trece historiadores citados por Marsh, once son diurnos y todos los nocturnos son imaginativos. Carlos Lamb llega a afirmar, según dice Juincey, que ningún poema que merezca el nombre de tal ha nacido a la luz del sol. El astro poético alumbraba de noche y se extingue al amanecer. Sin embargo, Victor Hugo fué un poeta diurno; y lo mismo Goethe, Milton y Pope. De lo que se sigue que no hay que apresurarse a generalizar. Es una cuestión singularmente personal. Hay que tener en cuenta las influencias exteriores del clima, costumbres, condiciones de vida, etc., que son una segunda naturaleza.

La costumbre tiene mucha fuerza. Kant, por ejemplo, tenía tan regulados sus hábitos, que sus vecinos se guiaban por ellos como por un reloj. Antonio Trollope, antes de emprender un trabajo, lo distribuía por semanas y se malaba el número de páginas que le correspondía diariamente escribir.

Por lo demás, el hecho de que los trabajos de imaginación sean más fáciles por la noche se explica perfectamente. En pleno día hay demasiada luz; faltan gradaciones, medias tintas; el silencio de la noche, las horas crepusculares, favorecen la inspiración: ese manantial de agua cristalina que brota sin necesidad de extraerla a viva fuerza. La especie de sobreexcitación que esto requiere no se presenta generalmente por la mañana, ni por la tarde. Por esto la noche tiene tantos partidarios entre los poetas y genios creadores.

El Reumatismo y las Picaduras de Abejas

El Dr. Terch, de Marburgo, ha tratado desde el año 1888 más de 600 casos de reumatismo y de artritis reumatoidea por medio de las picaduras de abejas. Así mismo el Dr. Lamarche, de Lyon, ha ensayado con completo éxito este remedio en los mencionados casos y además en uno de crónica crónica sumamente dolorosa.

Cuando un sujeto en estado normal de salud sufre la picadura de una abeja, produce rápidamente un abultamiento de la piel en torno de la picadura; si el aguijón es retirado de la her-

a, la hinchazón y el dolor; desaparecen en pocas horas. Aparte de esta reacción primaria, hay otra secundaria que se produce mas allá de la picadura...

reacción positiva, y continuando las picaduras, se llega al tercer estadio, al de la inmunidad. Con el segundo estadio se presenta siempre una marcada mejoría en los síntomas...

municipal que tantas deficiencias presenta en nuestro pueblo. El túnel de Sóller. El ingeniero de obras públicas, designado al efecto, ha girado la visita de inspección...

fort, y que también les tributará, sin duda, esta ciudad de Berlín. Este nuevo episodio en el cambio de cortesías anglo-alemanas...

MINAS DE ALCUDIA CARBONES CRETACEOS. Los únicos de esta clase en Mallorca, lavados por un procedimiento modernísimo, desconocido hasta ahora en esta isla.

GRANDES ALMACENES SAN JOSE SASTRERÍA, CAMISERÍA, PAÑERÍA. Rica colección en faldas Soley confeccionadas.

geográfica, por que es universal; Reino que se extiende doquiera haya almas, puesto que es en las almas donde radica: El Reino de Dios está dentro de vosotros.

Ayer regresó de Valencia, acompañado de su bella hija María, el director-proprietario de nuestro colegio «La Última Hora» don José Tous Ferrer.

Tras de la Hostia sacrosanta iba el Concejal de este Ayuntamiento, recha a D. Miguel Martínez, alcalde de aquel barrio, y a su izquierda a D. Gabriel Roca, alcalde de Bonanova.

En este caserío la festividad del Corpus se celebró con la misma solemnidad de los años anteriores. Por la mañana, en la Misa Mayor predicó el conocido orador sagrado don Juan Negro...

En la iglesia parroquial de San Jaime se celebró ayer, con gran solemnidad, la festividad del Corpus. En la misa mayor, ofició el Rdo. Sr. Ecnónimo...

En la misa mayor, ofició el Rdo. Sr. Ecnónimo, actuando de diácono el Capellán costrense Rdo. don José Borrás y de subdiácono el Rdo. D. Gabriel Capó.

En la misa mayor, ofició el Rdo. Sr. Ecnónimo, actuando de diácono el Capellán costrense Rdo. don José Borrás y de subdiácono el Rdo. D. Gabriel Capó.

En la misa mayor, ofició el Rdo. Sr. Ecnónimo, actuando de diácono el Capellán costrense Rdo. don José Borrás y de subdiácono el Rdo. D. Gabriel Capó.

En la misa mayor, ofició el Rdo. Sr. Ecnónimo, actuando de diácono el Capellán costrense Rdo. don José Borrás y de subdiácono el Rdo. D. Gabriel Capó.

INFORMACION

La biblioteca de la cárcel

En el Gobierno civil se han recibido los siguientes libros donados para aumentar la biblioteca establecida en la cárcel de este partido:

El Juez Municipal de Santañy 'Catecismo histórico, Nociones de Aritmética, La religión en cuadros, Lecturas populares para los niños, El Truvador de la niñez, Código civil (dos tomos), Gramática castellana, El Menor Epitome de analogía y sintaxis.

Don Arturo Pérez Cabrero secretario del Ayuntamiento de Ibiza 'Ibizay (guía del turista). D. Andrés Pérez de Roda, O'Donnell, auxiliar de la secretaría de la Escuela de Artes Industriales, Guía de la juventud, Julieta y Romero (segundo tomo), Ivozos castellanos, La comedia infantil, Elementos de religión y moral, Compendio de la historia de Zaragoza, Viaje sentimental y Juanito.

Una circular

Una vez más recuerdo a los señores Alcaldes la más severa observancia y cumplimiento de todo lo dispuesto en Circular publicada en el «Boletín Oficial» de 4 de Marzo último sobre prohibición de Corridos de Toros sin las condiciones que en dicha Circular se expresan; y les recuerdo al propio tiempo, que según el art. 25 de la ley provincial, solamente a mi autoridad compete dar ó negar permiso para Espectáculos públicos al aire libre y que puedan comprometer el Orden público.

En la Casa de la Villa

Concejal de servicio Durante la presente semana estarán encargados de los siguientes servicios los concejales que a continuación se expresan.

El cultivo del arroz El sábado se recibió en el Ayuntamiento el expediente instruido con motivo de la instancia presentada al Gobierno por el señor Cataby, solicitando autorización para cultivar arroz en unos terrenos de «Don Sunyer».

Juntas generales

Esta tarde, á las seis, se reunirá la Junta general del «Círculo de Bellas Artes», con el fin de proceder á la renovación de cargos de la Directiva y tratar de todos los asuntos que puedan interesar al régimen social.

Consejo de guerra

El día 22 del actual, á las diez de la mañana, se celebrará, en la Sala de Juntas del cuartel del Carmen de esta ciudad, el Consejo de guerra de oficiales generales para ver y fallar la causa instruida contra el capitán de infantería D. Mariano Vicente Arcones y el sargento José Madrigal Rodríguez, acusados de los delitos de malversación y estafa.

Presidirá el Consejo el general de brigada D. Gabriel de Orozco Arzacot, segundo jefe del Gobierno Militar de Menorca, actuando de vocales el coronel de infantería D. Enrique Carlos Gómez, el de artillería D. José Feiú Ferrá, el de la Comisión mixta de reclutamiento D. Pablo Mas Gelabert, el de ingenieros D. Joaquín Canals Castellarnau, el teniente coronel de caballería, D. José Roviralta Gamboa y el de artillería D. Dionisio Muro Couvajal.

Han sido designados vocales, suplentes los tenientes coroneles de artillería D. Fernando González Valdés y D. Bernardo Ferrá Fluxá.

De la provincia

Mallorca Artá, 12 de Junio Con la solemnidad acostumbrada se ha celebrado en nuestra parroquia la tradicional fiesta del Corpus. En esta ocasión, las mejores galas, sus elegantes cortinajes y su espléndida tienda real cuya donosura y gallardía contribuían á realzar la luz que penetraba por multitud de vidrios policromados...

La puerta de Santa Margarita

Como ya saben nuestros lectores, el Sr. Gómez Acebo ya ha formulado el referido proyecto, presentándolo a la Subsecretaría del Ministerio de Instrucción pública y Bellas Artes.

Huelga en Manacor

En el Gobierno civil se ha recibido una comunicación del Alcalde de Manacor, dando cuenta de que la huelga general de oficiales zapateros que amenazaba en aquella población está ya solucionada.

De Instrucción pública

En esta Secretaría se han recibido los títulos para maestros de las escuelas públicas de Establecimientos y de San Cristóbal, expedidos á favor de don Francisco Salas Janer y don Andrés Ferrer y Ginard, respectivamente.

Expediente de exención militar

Por el ministerio de la Guerra se publica una Real orden circular fijando la tramitación del expediente de excepción del servicio militar cuando ésta se funde en la inutilidad de los padres, abuelos ó hermanos del individuo que la pretenda.

El nuevo Matadero

El sábado se reunió en el Ayuntamiento la Comisión de Gobierno y Policía. Asistieron al acto el alcalde accidental, Sr. Castaño, y los concejales Sres. Canet, Alemany (L), Sampo y Trian.

Los reunidos se ocuparon de la inauguración del nuevo establecimiento. Se acordó que aquel acto tenga lugar el día 30 del actual, á las cinco y media de la tarde.

La puerta de Santa Margarita

Como ya saben nuestros lectores, el Sr. Gómez Acebo ya ha formulado el referido proyecto, presentándolo a la Subsecretaría del Ministerio de Instrucción pública y Bellas Artes.

Huelga en Manacor

En el Gobierno civil se ha recibido una comunicación del Alcalde de Manacor, dando cuenta de que la huelga general de oficiales zapateros que amenazaba en aquella población está ya solucionada.

De Instrucción pública

En esta Secretaría se han recibido los títulos para maestros de las escuelas públicas de Establecimientos y de San Cristóbal, expedidos á favor de don Francisco Salas Janer y don Andrés Ferrer y Ginard, respectivamente.

Los mallorquins

Per greu malaltia i mort d'un amic estimadíssim, En Mateu Obrador i Bennasser (¡Bon repòs i bon remey que Deu li do, i al cel lo vejem!), que am nosaltres havia de firmar la present, hem haguda de retrassar més que no vollem la realització del pensament que, sens altre títol que l'entusiasme p'el geni i per Mallorca, conebèrem, i proposàrem la primera de matx, com consta per la prensa d'aquí, de rendir un homenatge d'admiraçió i entusiasme a n'el gran poeta i oracle del sentiment patri, En Juan Alcover, no precisament perquè'l Consistori d'els Jocs Florals d'enguany l'acabi de proclamar Mestre en Gay Saber, sino per fer constar d'una manera solemne, apreñtant tan bella avinentesa, que Mallorca...

La festividad del Corpus

En ese pintoresco suburbio revisió la festividad un gran esplendor, no ya sólo por los adornos del templo y valía de los elementos que tomaron parte en ella, sino, lo que vale más, por el concurso unánime del pueblo.

El Labour-Party en Alemania

Visitas á Alemania.—Lo que dice la Prensa. Berlín 5.—Veinte diputados del Labour-Party británico visitan en estos momentos Alemania.

La festividad del Corpus

En ese pintoresco suburbio revisió la festividad un gran esplendor, no ya sólo por los adornos del templo y valía de los elementos que tomaron parte en ella, sino, lo que vale más, por el concurso unánime del pueblo.

El Labour-Party en Alemania

Visitas á Alemania.—Lo que dice la Prensa. Berlín 5.—Veinte diputados del Labour-Party británico visitan en estos momentos Alemania.

La festividad del Corpus

En ese pintoresco suburbio revisió la festividad un gran esplendor, no ya sólo por los adornos del templo y valía de los elementos que tomaron parte en ella, sino, lo que vale más, por el concurso unánime del pueblo.

El Labour-Party en Alemania

Visitas á Alemania.—Lo que dice la Prensa. Berlín 5.—Veinte diputados del Labour-Party británico visitan en estos momentos Alemania.

La festividad del Corpus

En ese pintoresco suburbio revisió la festividad un gran esplendor, no ya sólo por los adornos del templo y valía de los elementos que tomaron parte en ella, sino, lo que vale más, por el concurso unánime del pueblo.

ofreciendo un brillante golpe de vista, fué visitadísima por multitud de fieles, quedando bien patentizada la gran devoción que se tiene en Palma al glorioso Santo.

Por la noche, después de la reserva, una banda de música situada en medio de la plaza de San Francisco ejecutó un escogido programa.

La fiesta cívico-religiosa organizada este año por los vecinos de la plaza de San Antonio va resultando extremadamente brillante, superando de mucho á las verificadas en los años anteriores.

Nuestros lectores conocen ya el programa de festejos, por lo que nos excusamos hoy de reseñarlos uno á uno. Con solo decir que el programa ha sido cumplido al pie de la letra, dándose á cada número gran brillo, creemos será suficiente.

Sin embargo, queremos hacer mención de algunos de los números: de la misa mayor celebrada ayer mañana, á las diez. El diminuto templo de San Antonio de Padua, donde tuvo lugar la solemne fiesta, adornado é iluminado con sumo gusto artístico, ofrecía un bonito aspecto.

La Capilla de Santa Cecilia cantó á gran orquesta, con ajuste, la misa Pontificalis, de Perossi. El sermón, que fué muy elocuente, corrió á cargo del Rdo. P. Doroteo de Barcelona, Capuchino.

Ofició el Capellán de aquella iglesia, Rdo. D. Francisco Salóm, actuando de diácono y subdiácono respectivamente, los Rdos. don Juan Frontera y D. Miguel Mora.

Por la tarde, verificáronse las carreras de cintas, bordadas éstas, que eran en número importante, por distinguidas señoritas de aquel barrio.

En las carreras tomaron parte buen número de ciclistas, presenciándolas una numerosísima concurrencia que gozaba de las incidencias que aquellas ofrecían.

Amenizó la fiesta, con sus hermosas tocatas, la Banda Mallorquina. Las plazas y calles por donde se celebró la fiesta aparecían adornadas con banderolas de papel. La plaza de San Antonio ofrecía bonito golpe de vista. Las cintas de papel iban unidas todas en medio de la plaza, asimilando una tienda de campaña. Buen número de guardetes completaban el adorno de la amplia plaza.

La iluminación era á gas, por medio de buen número de elegantes arañas colocadas, á cortos intervalos, en medio de las calles y plazas.

Las bandas de música del Regimiento de Palma y «La Mallorquina» tocaron en varios tabladós levantados al efecto, durante la velada, bonitas piezas musicales.

El barrio de la plaza de San Antonio vióse animadísimo, habiendo momentos en que el tránsito era poco menos que imposible. El jolgorio duró hasta las primeras horas de esta madrugada.

En San Felipe Neri

La Adoración Nocturna la noche del sábado celebró la vigilia del Corpus, una de las más solemnes del año, á la que asistieron más de cien adoradores que se distinguieron por el orden, compostura y devoción.

A las diez llegó el Ilmo. Doctor Campins, Obispo de esta Diócesis, acompañado de los canónigos M. Ires, señores D. Martín Llobera y D. Mateo Kotger, y salió de la sala de guardia la Sección en pleno llevando la bandera el presidente D. José Latorre y las intenciones el secretario D. Guillermo Carbonell.

El Rdo. Sr. Obispo, expuesta S. D. M., pronunció una plática exponiendo estas palabras: Adoramos á Cristo Rey que domina las gentes, y que aa vigor al espíritu de los que le comen. La plática fué breve, concisa, pero llena de hermosos conceptos expuestos con gran claridad y profusión.

A las cuatro de la mañana de ayer, los adoradores cantaron la misa de Angelis en la que se reunieron mas de ciento treinta comuniones, terminando con una procesión por el ámbito de la iglesia.

Impresiona vivamente el corazón á las altas horas de la noche un coro robusto de cien hombres que cantan las alabanzas del Señor en presencia de Jesús Sacramentado, cuando los mortales descanzan, y que reparan las ofensas que recibe la Majestad Divina de los hijos ingratos que se sirven de las sombras de la noche para ofenderle.

En la Unión Industrial

El ex-alcalde de Palma y distinguido abogado don Antonio Rossello y Gómez ocupó ayer noche la tribuna de la Unión Industrial

disertando sobre el tema «Propiedad Industrial.» Empezó aclarando los conceptos de propiedad común y propiedad industrial, haciendo notar que al objeto y sujeto de la primera, hay que añadir el cumplimiento de la ley en la segunda.

Se hizo cargo, el conferenciante, de la postergación en que eran enidos los comerciantes é industriales en los tiempos pasados, viniendo á concluir que la importancia del Comercio y de la Industria se deben al reconocimiento de la propiedad industrial.

Pasó después á examinar lo que valen y significan en la industria las patentes, marcas de fábrica, modelos y dibujos, recompensas, etc., deteniéndose en todos estos puntos y ratificando la continuada competencia del conferenciante, que ya tenía bien demostrada en la reciente obra que sobre la materia publicó hace algunos meses.

Terminó el señor Rosselló y Gómez encareciendo la unión más estrecha entre las industriales y los comerciantes, único medio, así como el de la ilustración técnica, para llegar á realizar en lo que está de su parte á la regeneración de nuestra Patria.

El señor Rosselló fué, al terminar, calurosamente aplaudido (felicitado por la concurrencia; á estas felicitaciones unimos la nuestra mas sincera.

En la Juventud Instructiva Una Velada

Agradable en extremo resultó la celebrada anoche en aquella floreciente sociedad.

En el amplio salón se reunió una numerosa concurrencia que aplaudió todos los números del escogido programa.

D. Antonio Roig y su pequeño hijo interpretaron á maravilla un tiempo de una Sinfonía de Beethoven. El señor Delgado cantó irremediablemente la romanza Signo «edel de Lohengrin y el Racconto de Tannhauser siendo muy aplaudido, hasta el punto que tuvo que repetir el racconto, diciéndolo en castellano.

El señor Vich interpretó con maestría una lucida pieza para guitarra.

El señor Vasquez dijo el Aria de baritono de Tannhauser; el señor Ferrer cantó una romanza original de D. Antonio Roig, y el señor Arrom la de la ópera Carmen de Bizet. El niño Roig dijo como un maestro una pieza en el piano.

El señor Forteza leyó una poesía original suya titulada «Impresión de Belver» que fué muy celebrada; como fin de fiesta un terceto de violín, flauta y piano (los señores Martí, Fuster y Roig) interpretó la fantasía de Carmen y ante los repetidos aplausos de la concurrencia, tuvo que tocar, fuera de programa un hermosísimo vals.

Hacían los honores de la casa su presidente accidental D. Bartolomé Pomar y los socios D. Mateo Forteza, y D. José Pomar, á cuyas atenciones quedamos de veras agradecidos.

DE SPORT

La «Semana deportiva» El programa oficial

Dentro de breves dias quedará completamente terminado el programa oficial de festejos para la próxima «Semana deportiva».

Las carreras ciclistas

La comisión organizadora de las carreras recibió ayer el siguiente telegrama de Barcelona: «Llegaremos martes 15 con 4 motocicletas de carrera de 12 caballos fuerza, 3 motos de entrenamiento, de 24 caballos fuerza, 4 tandems y 25 bicicletas para tomar parte carrera del 20 Junio corriente. Correrán: Pouchois, vencedor del Gran premio de Paris 1908 (Sprintez); Lagarde, vencedor de Mesoni; Louron, belga; Alberici, italiano; Rubio, español; Alric, francés; Gerini, campeón de Bélgica; Borrás, campeón de España; Desnoyelles, francés; Dufour, demonio de Aiais, motociclista; Baudetoc, demonio de Amiens, motociclista; Devuy, de Paris; y Acimvald, de Ginebra.»

Boletín Religioso SANTOS DE MAÑANA Basilio el Magno y Eliseo, profeta. Fiesta del Corpus

Se celebrará en S. Nicolás Exposición á las diez, acto seguido Tercia y Misa mayor solemne, cantándose la de Angelis por el pueblo, y sermón por el M. I. señor don Antonio Sancho, Catedrático del Seminario; por la tarde á las cuatro los actos de coro, y al anocheecer se cantará el Sagrado Trisagio, reservándose S. D. M., después de la procesión de costumbre.

Visita á la Corte de Marla A Ntra. Sra. de la Asunción, en la Catedral (Privilegiada).

Gacetillas

Estos últimos días se ha practicado la autopsia al cadáver del desventurado don Miguel Bordoy habiéndose encontrado el proyec-

til que, le causó la muerte en el cráneo, proyectil que fué después entregado al juzgado,

En cumplimiento de lo acordado por la Junta Central de primera enseñanza, en comunicación de 29 de Mayo próximo pasado, el gobernador civil encarga y recuerda con el mayor encarecimiento,

á las Juntas locales de primera enseñanza de esta provincia, la necesidad de que los exámenes que se verifiquen en las escuelas públicas respectivas, se ajusten al programa aprobado al efecto, que se publicó en la «Gaceta de Madrid» correspondiente al día 31 de Mayo de 1908, procurando que los maestros tengan preparados los

trabajos á que se refiere el primero de los extremos de dicho programa.

Por agentes de compañía arrendataria de tabacos, han sido apresados en la villa de Sant Llorens d'és Cardessar dos bultos de tabaco de contrabando.

SERVICIO TELEGRÁFICO

Desde París

(Servicio especial para la GACETA)

Paris 13 (15'00)

Creta

Berlin.—La Gaceta de Voss anuncia que es oficial el acuerdo de las potencias de no retirar de Creta los contingentes respectivos á fin de evitar complicaciones.

Constantinopla.—El Sabat dice que Turquía no adoptará medidas belicosas con motivo de la cuestión de Creta, y que únicamente se propone enviar una nota á las potencias protestando de todo proyecto de unión de la isla á Grecia.

Abdul Hamud

Paris 13 (15'00)

Constantinopla.—Circula el rumor, que algunos fieles de Abdul Hamud proyectaron hacerle; evadir de Salónica y llevarle al Asia Menor donde parece que tiene muchos partidarios en el ejército. La vigilancia de las autoridades impidió que se realizara el complot.

Puertos en Marruecos

Paris 13 (15'00)

Tánger.—El comité de Obras Públicas ha acordado en principio la construcción de dos grandes puertos en Tanger y en Casablanca.

Contra los anarquistas

Paris 13 (15'00)

En virtud de ciertas sospechas adquiridas por la policía con motivo de la destrucción de las líneas telegráficas, se han hecho pesquisas y registros en casa de Herve y en la de otros 23 anarquistas. En la mayoría de los domicilios no se ha encontrado nada, pero en otros han sido halladas unas circulares dando instrucciones para cortar líneas telegráficas y cartas acompañando dichas circulares.

Con tal motivo se han llevado á cabo cinco detenciones.

Martin

Desde Barcelona

(De nuestro corresponsal especial)

Barcelona 13 (18'00)

La alcaldía

Ahora suena el nombre del señor Monegal (José) para el cargo de alcalde de Barcelona, que ya había desempeñado.

Tengo motivos para creer que el Sr. Monegal no aceptará, salvo en el caso de que el Sr. Maura se lo pidiera como un favor especialísimo.

San Antonio

Barcelona 13 (18'00)

La fiesta del gran Taumaturgo de Padua se ha celebrado con gran suntuosidad en todas las iglesias.

La devoción al Santo de los milagros es popularísima en Barcelona. Apenas hay templo ni capilla donde no sea venerada su imagen, ante lo cual arden constantemente cirios, donativo de devotos.

En casi todas las casas particulares, incluso en las de personas que poco se preocupan de prácticas religiosas, hay el correspondiente cuadro del Santo, ó escaparaté con su imagen. En el día de la fiesta hay costumbre de adornarlos con flores, motivo por el cual la Rambla de las Flores presentaba esta mañana encantador aspecto.

El terremoto del sábado

Barcelona 13 (20'00)

Hé aquí la nota del Observatorio Fabra referente al movimiento sísmico percibido en Barcelona el sábado último:

«Consecuencia indudable de la repercusión de este violento sismo (se refiere al de Marsella, ocurrido el viernes,) ha sido un temblor local de grado IV ocurrido el día 12 y cuyo epicentro ha debido estar muy cerca del Observatorio. Este movimiento, percepti-

ble, en general, en Barcelona, ha sido acompañado, en muchos puntos, de ruidos subterráneos. De los sismogramas obtenidos en el propio establecimiento, resulta que el principio de este temblor ha tenido lugar á las 10 h. 55 m. 0 s., siendo su duración total de 80 s.»

El proceso de Hostafranchs

Barcelona 14 (9'00)

A las diez empezará en el Palacio de Justicia la vista del ruidosísimo proceso llamado de Hostafranchs.

Los alrededores del edificio están llenos de gente. La policía y la guardia civil cuida del orden.

En el interior del edificio, los agentes de la autoridad tienen consignas severísimas para impedir toda manifestación.

Los procesados son los siguientes: Miranda, defensor, Sr. Serracera.

Pujol, defensor Sr. Puig de Asprer, sustituido por enfermedad por el Sr. Ullred,

Matamala, defensor Sr. Sol y Ortega, que está en Madrid.

Brualla, defensor, señor Mir y Miró.

Armenter, defensor, señor Morros.

Soriano, defensor, señor Iglesias (Emiliano.)

Petronila Goñi, defensor, señor Vives.

Todos estos procesados son letrados de acción.

Acusaciones privadas; señor Cambó, letrado señor Barella.

Señor Redon, presidente del Casino á donde se dirigían Salmerón y Cambó la noche del atentado, letrado señor Oms.

Eusebio Corominas, letrado, señor Esclasan.

Roca y Roca, letrado, señor Anglada.

Odón de Buen, letrado, señor Puigmal.

Estos tres señores iban en el coche que fué agredido por la turba.

Buxareu.

Conferencias Telegráficas

Madrid 13 (23'50)

Noticias varias

La «Gaceta»

El diario oficial la «Gaceta» publica hoy entre otros decretos los siguientes: Uno disponiendo que las Juntas del Patronato de reclusos y libertados envíen al Ministerio de Gracia y Justicia los datos relativos á su misión patronal.

Otro ordenando sean trasladados á las prisiones de Bedajol y Jaen los condenados á prisión correccional existentes en Almendras, Llerena, y Ubeda, quedando los establecimientos correccionales existentes en dichas poblaciones, unidos á los de las capitales respectivas.

El estado de la Reina—Maura á la Granja—Próxima boda.

El Presidente del Consejo señor Maura nos ha manifestado que la Reina doña Victoria ha experimentado algunas molestias estando por lo mismo preparado para marchar á la Granja al primer aviso.

De todas maneras, marchará el Presidente á aquel real sitio mañana, y si no ocurre novedad regresará á esta Corte el próximo miércoles para asistir al acto de la toma de dichos de su hijo Miguel y de la hija del Conde del Moral de Calatrava, cuya boda se verificará el viernes.

En la Academia de Ciencias se ha celebrado sesión solemne, con motivo de la recepción del nuevo académico, don Miguel Vergas.

Ha presidido el acto el señor Echevarría y ha asistido una numerosa y selecta concurrencia en la que figuraban muchas damas.

El nuevo académico ha pronunciado un discurso sobre el tema: «Interpretación geométrica del imaginarismo».

Contestó al señor Vegas el académico don Eduardo Torroja.

Ambos oradores fueron muy aplaudidos.

La fiesta onomástica de Maura El Presidente del Consejo, señor Maura, ha recibido con motivo de su fiesta onomástica, la visita de numerosísimas personas otras muchas dejaron tarjeta.

A cumplimentar al señor Maura han acudido personalidades de todos los partidos.

Ha recibido también gran número de telegramas de todas las provincias de España.

Han visitado además al Presidente el señor Fuster y el escultor señor Querol quienes le entregaron un precioso «etagère» regalo del Centro Artístico de Barcelona como recuerdo de la visita que al citado centro hizo el señor Maura en noviembre de 1908.

Es el mueble en cuestión una verdadera obra de arte, con aplicaciones de bronce repujado.

Contiene notables pinturas de los señores Rusiñol, Borrás, Masrriera y otros.

El señor Maura mostróse muy satisfecho, é hizo grandes elogios del regalo, enseñándolo después á los amigos que le visitaron.

Manifestación obrera contra la subida del pan.

Bilbao.—En Baracaldo se ha celebrado una manifestación obrera para protestar de la subida del pan.

La manifestación ha resultado concurridísima, pues en ella tomaron parte unas 6.000 personas.

No ha tenido que lamentarse ninguna alteración del orden público.

Procesión

Bilbao.—Se ha verificado la procesión del Corpus que tuvo que suspenderse el jueves á causa del mal tiempo reinante.

Ha resultado sumamente lucida, favoreciéndola un tiempo espléndido.

Las tropas cubrían la carrera en la que se agolpaba una numerosísima concurrencia.

Presidieron la procesión los gobernadores civil y militar, el alcalde y el comandante de Marina.

Mitín socialista

Valencia.—En el teatro Pizarro de esta ciudad se ha celebrado un mitín socialista presidido por el compañero Casas.

Pablo Iglesias pronunció un discurso, abogando por el mejoramiento del proletariado.

El mitín transcurrió sin incidentes.

Júbilo por la aprobación de la ley de comunicaciones marítimas.

Cádiz.—Los buques de la Compañía trasatlántica y de los Sres. Pinillos, Millán y otros navieros han lucido hoy sus empavesadas en señal de júbilo por la aprobación de la ley sobre Comunicaciones marítimas.

Con igual motivo han aparecido engalanadas centenares de casas habitadas por obreros del mar.

Banquete en honor de Altamira—Discurso

Vigo.—Se ha celebrado un banquete en honor del Catedrático de Oviedo, Sr. Altamira, que embarca hoy para América.

El Sr. Altamira pronunció, en los brindis, un discurso que fué muy aplaudido.

Propuso que el ramo que adornaba la mesa fuera depositado sobre la tumba de doña Concepción Arenal.

Felicitóse de que España entera respondiera á la iniciativa de la universidad de Oviedo.

Añadió que las universidades americanas abrirán sus puertas á los profesores españoles para que puedan demostrar que hoy España aspira á que se le reconozca un

puesto entre las naciones civilizadas.

Temporal en Pamplona

Pamplona.—Persiste el temporal en esta población.

En la villa de Tuleblas la tormenta ha causado grandes destrozos. Una chispa eléctrica mató al joven Manuel Fernández.

Cinco individuos sintieron los efectos de dicha exhalación sufriendo heridos leves.

Política

Lo que dice «La Epoca» «La Epoca» en un artículo que publica dice, que examinando las declaraciones de los prohombres políticos liberales sobre la actitud del Gobierno, se observa que la mayoría confunde la cuestión del Riff con la cuestión de Marruecos, cosa completamente distinta.

Del Extranjero

El sectarismo en Francia

Paris.—El Ministro de Cultos ha comunicado órdenes para que sea procesado el Cardenal Andrieu por el discurso que dicho purpurado pronunció en la Catedral el día en que tomó posesión del arzobispado.

Misión turca

Paris.—Ha llegado á esta capital, procedente de Roma, la misión turca que fué á aquella ciudad al objeto de participar al Rey Victor Manuel el advenimiento al trono del nuevo Sultán Mahomed V.

El viaje de dicha misión á esta ciudad tiene por objeto participar al Presidente de la República, Mr. Fallières, aquel acontecimiento.

Ultima conferencia

Madrid 13 (10'50)

Un rumor

Un periódico de esta Corte recoge el rumor de que el Marqués de Estella se quejó al Gobierno de no habersele citado para la última sesión celebrada por la Junta Nacional de Defensa.

Riña sangrienta—Un muerto

Anoche, á última hora, riñeron en la puerta del Sol, dos vendedores de periódicos.

Uno de ellos dió una puñalada al otro y entonces éste disparó un revolver contra su agresor, matándole.

Velada en honor de Ruiz Zorrilla.

Anoche en el Círculo Republicano se celebró una velada en honor de Ruiz Zorrilla con motivo del catorce aniversario de su muerte.

Pronunció un discurso el Dr. Esquerda.

Habaron también otros oradores.

Todos ellos hicieron la apología de Zorrilla.

Excitación política

Málaga.—Comunican de Marbella que continúa allí la excitación política con motivo de las últimas elecciones.

Importantes personalidades políticas han telegrafado al Gobierno, pidiendo que las anule.

Las autoridades se esfuerzan para el mantenimiento del orden.

Entrega de un carro auxilio

Santander.—Anoche hizose la entrega oficial al cuerpo de bomberos del carro-auxilio regalo de los montañeses residentes en Cuba.

Con tal motivo se organizó una lucida comitiva en la que figuraban los bomberos con bengalas y una banda de música.

La comitiva desde el Ayuntamiento dirigióse al muelle donde tuvo lugar la entrega pronunciándose con tal motivo patrióticos discursos.

Moret en Granada

Granada.—Ha llegado á esta ciudad el señor Moret al que han recibido los liberales de la capital y numerosas comisiones de la provincia.

Al apearse del tren fué saludado el señor Moret con una salva de aplausos.

El jefe de los liberales se ha negado á hacer declaraciones políticas á los periodistas, diciendo que viene á descansar.

Corresponsal.

